



Mit Kanal-kamera und einen Hoch-druckschlauch ausgerüstet, haben Andreas Mäder (l.) und Michael Noack (r.) bis jetzt jede Rohrverstopfung beseitigen können.

Foto: Peter Aswendt

Wenn der „Doktor“ in die Röhre schaut

Andreas Mäder und Michael Noack sind Kanalarbeiter aus Leidenschaft

Wenn der Abfluss verstopft ist oder die Toilette nur noch blubbernde Geräusche von sich gibt, dann ist meistens guter Rat teuer. Da muss ein Rohrreiniger her und wenn es geht sofort. Von Lauchhammer aus startet dann das eingespielte Kanal-Doktor-Team der Firma MVVB zur Mission „Rohr frei“.

Andreas Mäder (47) und Michael Noack (35) sind die Spezialisten, wenn es um die Beseitigung von Verstopfungen in den Rohrleitungen geht. Im Unternehmen, das sich eigentlich bei der Gründung auf die Mauerwerkstrockenlegung spezialisiert hat, sind die beiden Kanalarbeiter ein eingespieltes Team: „Urlaub gibt es nur im Notfall und wenn, dann nicht zusammen“, lacht Andreas Mäder. Natürlich wird im Unternehmen darauf geachtet, dass das richtige Maß an Erholung eingehalten wird, aber die beiden Spezialisten für freie Rohrleitungen haben sich mit ihrem Können unentbehrlich gemacht.

Dabei gibt es den Zweig der Rohrreinigung noch nicht so lange im Unternehmen, das sich als Mauer-Doktor bei der Trockenlegung von Kellern und feuchten Wänden einen Namen gemacht hat. „Viele Abwasserleitungen verlaufen unter dem Mauerwerk der Häuser entlang und bei einer Undichtigkeit geht die Feuchtigkeit ins Mauerwerk“, beschreibt Andreas Mäder die Ausgangssituation. „Da war die Idee

zur Rohrsanierung geboren und jetzt sind wir auch Abwasserkanal-Doktoren“, fügt er lachend hinzu.

Hightech im Rohr

Um die Schadensstelle zu finden, müssen die beiden Kanal-Doktoren oftmals in enge Schächte klettern oder sich mit allerhand Kleintieren herumschlagen: „Man darf keine Angst vor Spinnen haben“, schmunzelt Michael Noack. „Man kann nur staunen, wie groß diese werden können“, setzt er noch einen drauf. Auch bei den Verstopfungen sind nicht nur die üblichen Sachen wie Windeln, Feuchttücher, Haare, Öle oder Fette die Übeltäter: „Wir hatten vor Kurzem ein Schmetterlingslarvennest als Ursache“, erzählt Michael Noack. Um dem Dilemma auf den Grund zu gehen, setzen die beiden modernste Technik ein. Mit einer Kanalkamera können die Kanal-Doktoren bis zu 70 Meter weit die Rohrleitungen kontrollieren. Wenn man der Verstopfung auf den Grund gekommen ist, dann wird ein Sprühkopf mit einem Wasserdruck von bis zu 250 bar eingesetzt. „Manchmal ist auch eine Baumwurzel in das Abwasserrohr eingewachsen“, weiß Andreas Mäder zu berichten. „Dann

haben wir eine besondere Technik, um mit Glasfaserplatten das Rohr wieder dicht zu bekommen, ohne irgendwelchen Stemmarbeiten der Schachtarbeiten machen zu müssen“, erklärt der Spezialist. Auf einen Schlauch werden die Glasfaserplatten aufgelegt, dieser wird im Rohr aufgeblasen und die Glasfaserplatte macht alles dicht: „Das hält länger als das Rohr selbst“, lachen die beiden Rohr-Profis.

Promi-Rohre und Notfälle

Die solide Arbeit und die schnelle Reaktion der Kanal-Doktoren von der Firma MVVB aus Lauchhammer hat sich über die Ländergrenzen herumgesprochen: „Wir sind in den ganzen jungen Bundesländern unterwegs, ob Berlin, Erfurt oder Leipzig – da haben wir schon einige bekannt Leute kennengelernt“, verraten die beiden Rohrleitungsspezialisten. So waren die beiden MVVB-Mitarbeiter schon beim Prinzen-Sänger Sebastian Krumbiegel in Leipzig oder bei Ost-Kultstar Achim Menzel im Einsatz. Überhaupt schätzen die beiden Kanal-Helden die Vielfältigkeit der Menschen, die sie in ihrem Beruf kennenlernen: „Jedes Mal lernen wir neue Menschen kennen und

ab und zu gibt es sogar kleine Geschenke“, freuen sich beide. Da macht es ihnen auch nichts aus, dass sie einen 24-Stunden-Bereitschaftsdienst gewährleisten müssen, denn bei einer Verstopfung muss es eben schnell gehen.

Natürlich sind verstopfte Rohre nicht die einzige Passion, die die beiden Kanal-Profis haben. Michael Noack spielt beim VfB Klettwitz Fußball und bei dem dreimaligen Vater nimmt die Familie in Schwarzheide einen wichtigen Platz ein.

Andreas Mäder ist Hundepapa mit einem 4-Monate alten Old English Bulldog. Dazu baut der Single in Göllnitz seinen Bauernhof aus. Sein altes Hobby, das Boxen, hat Andreas Mäder an den Nagel gehangen, obwohl er sogar eine Junioren-DDR-Meisterschaft gewonnen hatte. Für die beiden Mitarbeiter der MVVB Baudienstleistungen GmbH ist der Beruf des Kanalarbeiters eine abwechslungsreiche Tätigkeit, die sie mit Leidenschaft ausführen. Und wie im wahren Leben, kommt das Lächeln bei den Menschen zurück, wenn die Verstopfung beseitigt ist – der schönste Lohn für die beiden Kanalhelden Andreas Mäder und Michael Noack.

FIRMENSTECKBRIEF

MVVB GmbH

Weinbergstr. 31 a • 01979 Lauchhammer • Telefon: 03574 467 51 25

Telefax: 03574 467 51 26 • E-Mail: info@mauer-doktor.de

www.mauer-doktor.de

